

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Simpulan**

Dari hasil analisis data, uji asumsi klasik, pengujian hipotesis, serta interpretasi hasil, maka dapat ditarik kesimpulan dari penelitian ini, sebagai berikut:

1. Ukuran perusahaan berpengaruh negatif signifikan terhadap CSRD. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa realisasi praktik pengungkapan CSR rendah dan besar atau kecilnya perusahaan tidak berpengaruh terhadap pengungkapan CSRDnya.
2. Profitabilitas tidak berpengaruh terhadap CSRD. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa perusahaan yang memiliki tingkat profitabilitas yang tinggi belum tentu mengungkapkan informasi CSR secara luas.
3. Likuiditas berpengaruh negatif signifikan terhadap CSRD. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa semakin besar likuiditas suatu perusahaan maka pengungkapan informasi CSRDnya akan semakin rendah.

#### **5.2 Keterbatasan Penelitian**

Penelitian ini memiliki keterbatasan yaitu tidak semua perusahaan sampel menggunakan pedoman pengungkapan CSR yang terbaru yaitu GRI G-4.

### 5.3 Saran

1. Bagi perusahaan, diharapkan dapat lebih lengkap dalam mengungkapkan informasi tentang kegiatan-kegiatan perusahaan yang berhubungan dengan tanggung jawab sosial perusahaan (*Corporate Social Responsibility*) dengan menggunakan pedoman pengungkapan CSR yang terbaru.
2. Bagi penelitian selanjutnya diharapkan menggunakan sampel penelitian perusahaan yang melakukan kegiatan sosial yang lebih luas sesuai dengan indikator-indikator pengungkapan CSR yang ada pada pedoman GRI G-4.
3. Bagi investor, dalam membuat keputusan sebaiknya para investor memperhatikan ukuran perusahaan. Perusahaan yang memiliki ukuran perusahaan besar cenderung akan melakukan pengungkapan CSR dalam tingkat yang tinggi, karena aktivitas sosial erat kaitannya dengan keberlanjutan jangka panjang perusahaan.

## DAFTAR PUSTAKA

Adawiyah, Ira. 2013. Pengaruh Tipe Industri, Ukuran Perusahaan, Profitabilitas, dan *Leverage* Terhadap Pengungkapan *Corporate Social Responsibility* (Studi Empiris Pada Perusahaan *Go Public* yang Terdaftar di Jakarta Islamic Index Periode 2008-2012). Skripsi. Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah.

Ais, Widya dan Siti Sophiah. 2016. Pengungkapan *Corporate Social Responsibility* Berdasarkan *Global Reporting Initiative* (GRI-G4) Pada Perbankan Indonesia. Jurnal INTEKNA. Politeknik Negeri Banjarmasin.

Anggraini, Rafika dan Yulius Jogi. 2014. Pengaruh Profitabilitas, Likuiditas, dan *Leverage* Terhadap Pengungkapan *Corporate Social Responsibility* (Studi Pada Perusahaan-Perusahaan yang Mendapat Penghargaan ISRA dan *Listed (Go-Public)* di Bursa Efek Indonesia (BEI) 2010-2012). *Business Accounting Review*. Universitas Kristen Petra.

Agus, Gagat, Eliada Herwiyanti, dan Widya Hayu. 2016. Pengaruh *Corporate Governance*, Profitabilitas, Likuiditas, dan Solvabilitas terhadap *Corporate Social Responsibility Disclosure*. *Jurnal Bisnis dan Akuntansi*. Universitas Jendral Soedirman.

Bastiandi, Benny. 2016. "Limbah Pabrik Semen Diduga Cemari Mata Air di Sukabumi". <http://m.metrotvnews.com/jabar/peristiwa/IKYm6jJK-limbah-pabrik-semen-diduga-cemari-mata-air-di-sukabumi>

Cahya, Bramantya Adhi. 2010. Analisis Pengaruh Kinerja Keuangan Terhadap Tanggung Jawab Sosial Perusahaan (*Corporate Social Responsibility*) (Studi Pada Bank di Indonesia Periode Tahun 2007-2008). Skripsi. Universitas Diponegoro, Semarang.

Effendi, Bahtiar., Lia Uzliawati dan Agus Sholikhhan Yulianto. 2012. “Pengaruh Dewan Komisaris terhadap Environmental Disclosure pada Perusahaan Manufaktur yang Listing di BEI Tahun 2008-2011”. Jurnal Riset Akuntansi Indonesia. Serang: Universitas Sultan Ageng Tirtayasa.

Effendi, Bahtiar dan Khamdevi. 2017. “Tingkat Efisiensi Energi Bangunan Hijau dan Profitabilitas Manufaktur”. Jurnal Ilmiah Penelitian MarKa. Tangerang: Universitas Matana.

Febrianti, Dwi. 2016. Pengaruh Kinerja Keuangan Terhadap *Corporate Social Responsibility Expenditure* dan *Corporate Social Responsibility Disclosure* (Studi Empiris Pada Perusahaan Sektor Pertambangan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2011-2015). Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Haryani, Rina Dwi. 2015. Analisis Pengaruh Kinerja Keuangan Terhadap Tanggung Jawab Sosial Perusahaan Perbankan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Artikel Publikasi Ilmiah. Universitas Muhammadiyah Surakarta.

I Gusti Ayu Rika, Ni Luh Putu Sri Harta. 2015. Pengaruh Manajemen Laba, Kinerja Keuangan, Ukuran Perusahaan dan Pertumbuhan Perusahaan Pada Pengungkapan *Corporate Social Responsibility*. E-jurnal Akuntansi Universitas Udayana. Universitas Udayana, Bali.

Ihsan, Alifi Khoirul. 2014. Pengaruh Ukuran Perusahaan, *Leverage*, Likuiditas, dan Profitabilitas Terhadap Luas Pengungkapan Sosial Dalam Laporan Tahunan Perusahaan (Studi Empiris Pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di BEI). Artikel Ilmiah Mahasiswa. Universitas Jember.

Lind, Douglas A., William G. Marchal, and Samuel Adam Wathen. 2011. *Statistical Techniques in Business and Economics with Connect*.

Maiyarni, Reka, Susfayetti dan Misni Erwati. 2014. Pengaruh Profitabilitas, Ukuran Perusahaan, Likuiditas, dan *Leverage* Terhadap Pengungkapan *Corporate Social Responsibility* (CSR) Pada Perusahaan LQ-45 yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2009-2012. Jurnal Cakrawala Akuntansi. Universitas Jambi.

Nilasari, Ervika. 2013. Pengaruh Profitabilitas, Kepemilikan Institusional, Kepemilikan Asing dan *Size* Terhadap *CSR Disclosure* Perusahaan Tambang (*Mining Sector*) yang Melakukan *Listing* di Bursa Efek Indonesia Tahun 2010-2012. Universitas Dian Nuswantoro.

Perkasa, Anugerah. 2016. "Polusi Udara: China Tutup 2.500 Perusahaan Penyebab Polusi". <http://kabar24.bisnis.com/read/20160111/19/508647/polusi-udara-china-tutup-2.500-perusahaan-penyebab-polusi>

Prakasa, Sila dan Ida Bagus Putra Astika. 2017. Pengaruh *Leverage*, Profitabilitas, dan Kepemilikan Manajemen Pada *Corporate Social Responsibility Disclosure* Perusahaan Pertambangan. E-jurnal Akuntansi Universitas Udayana. Universitas Udayana, Bali.

Putri, Rindu Kurnia. 2015. Pengaruh Ukuran Perusahaan, Profitabilitas, *Leverage*, Likuiditas, dan Basis Kepemilikan Terhadap *Corporate Social Responsibility* Pada Perusahaan Pertambangan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) Periode Tahun 2012-2014. Universitas Riau.

Rahayu, Indun Prasetianti. 2016. Pengaruh Ukuran Perusahaan, Profitabilitas, Solvabilitas, dan Likuiditas Terhadap Luas Pengungkapan *Corporate Social Responsibility* (Studi Empiris Pada Industri Barang Konsumsi Tahun 2012-2014). Artikel Ilmiah Mahasiswa. Universitas Jember (UNEJ).

Samsiyah, Eka. 2014. Pengaruh Profitabilitas, Likuiditas, dan *Leverage* Terhadap Pengungkapan Tanggung Jawab Sosial Perusahaan. Jurnal Ilmu & Riset Akuntansi. Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indonesia (STIESIA Surabaya).

Wardhani, Devinta Galuh dan Toto Sugiharto. 2013. Pengaruh Kinerja Keuangan, Ukuran Perusahaan, dan Kinerja Lingkungan Terhadap Intensitas Pengungkapan Pelaksanaan Tanggung Jawab Sosial Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Proceeding PESAT (Psikologi, Ekonomi, Sastra, Arsitektur & Teknik Sipil). Universitas Gunadarma.



**MATANA**  
UNIVERSITY

## DAFTAR LAMPIRAN



**MATANA**  
UNIVERSITY